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Wird Gablitz systematisch  
zugebaut?

Lärmschutz fördert Lärm

3 Jahre Gablitzer  
Tier Such- und Fundseite 
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LIEBE GABLITZERINNEN UND GABLITZER,

endlich kommt in Etappen die Normalisierung unseres gewohnten Alltagslebens 
zurück. Wenn auch nicht sofort, so wird es Monat für Monat besser und normaler, oder 
sagen wir – wieder gewohnter.

Stabilisierung der Gemeindefinanzen nur durch Fortführung von Hilfspaketen möglich 
Seit rund eineinhalb Jahren beeinflusst die Pandemie die finanzielle Situation der 
Gemeinden. Die mittelfristige Perspektive der Gemeindefinanzen bis 2024 zeigt nach 
wie vor deutliche Risiken. Um die Daseinsvorsorge und kommunale Investitionen 
auch in den nächsten Jahren abzusichern, braucht es daher sowohl die Fortführung der 
Hilfspakete als auch eine unmittelbare Umsetzung längst fälliger Reformen (etwa bei den 
Gemeindesteuern und den Länder-Gemeinde-Transfers).

Neues zum Ortszentrum?  
Mit der Gestaltung des Hauptplatzes soll 2022 begonnen werden. Vorab wird ein 
 Hauptmietvertrag für einen Gemeindesaal mit etwa 300m² ausgearbeitet, der noch in 
den Gremien ausführlich besprochen werden muss. Die Frage dazu wird sein: Kaufen, 
mieten, leasen? Welche Variante rechnet sich langfristig und ist budgetär schonend. Die 
Bundesforste planen auf ihrem Grundstück den Beginn des Wohnungsbaus mit 2023. 

Gemeindekooperation für Planung Postbus Shuttle 
Wer im ländlichen Raum lebt, kennt das Problem: Ohne Auto oder gar Zweitauto wird 
Mobilität zur täglichen Herausforderung. Geschäfte, Bahnhöfe oder Arztpraxen sind 
meist nur schwer zu Fuß erreichbar, Busse oft die einzige Möglichkeit, um öffentlich 
ans Ziel zu kommen. Doch diese fahren meist nur zu den Hauptverkehrszeiten, am 
Wochenende oft gar nicht. Postbus Shuttle ermöglicht einen einfachen, individuellen 
und komfortablen Zugang zur Mobilität in der gesamten Region, ganz ohne Fahrplan und 
fixe Abfahrtszeiten – die ideale Lösung für Menschen, die jederzeit mobil sein wollen. 
Die Österreichische Postbus AG wird für Gablitz kostenlose Grob planungen für flexible 
Anruf-Bedarfsbusse ausarbeiten. Dieses erweiterte Angebot zum Gablitzer-Ortstaxi, 
das von der SPÖ vor 10 Jahren initiiert wurde, könnte somit die Mobilität für die 
GablitzerInnen erweitern. Auch für umfassende Zubringerdienste zum neuen Gablitzer 
Zentrum, aber auch zu Busstationen oder den Bahnstationen in Purkersdorf.

Wir SozialdemokratInnen stehen für eine Politik, die alle mitnimmt – auch und 
besonders in Zeiten der Krise! Denn Politik muss dazu dienen, das Leben der Menschen 
besser zu machen. Für uns steht immer der Mensch im Mittelpunkt, nicht politische 
Spielereien. Zu einer Politik, die alle mitnimmt, gehört für uns: Hinschauen, zuhören, 
Lösungen aufzeigen. Wir hören hin und geben jenen eine Stimme, für die sich keiner zu 
interessieren scheint. Wir wollen Ihre Sorgen, Ängste und Wünsche hören und in unsere 
politische Arbeit einfließen lassen. Wir wollen gemeinsam für die Menschen arbeiten, 
so gut wie bisher. Scheuen Sie sich also nicht, uns Ihre Ihnen am Herzen liegenden 
Themen jederzeit mitzuteilen. 

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien einen schönen, entspannten, aber 
insbesondere gesunden Sommer 2021, der viel Hoffnung gibt, aber auch zur weiteren 
Achtsamkeit mahnt!

Ihr 

Gablitz – nach Corona wieder Alltag?

Marcus Richter

Ing. Marcus Richter
Geschäftsführender Gemeinderat
Mobilität (Straßen- und Verkehr) 
und Soziales
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in punkto der bisher so geschätzten und künftig 
geringer werdenden Lebensqualität.

Als SPÖ fordern wir mehr Maßnahmen für ein 
überschaubares, stetiges Wachstum der Gemeinde 
und nicht, wie derzeit zu beobachten ist, eine Bau-
explosion, die uns allen Lebensqualität kostet.

Darum fordern wir eine zeitlich begrenzte 
Bausperre großvolumiger Wohnbauten, bis die 
Infrastruktur nachziehen kann und brauchbare, 
zukunftsweisende Lösungen ausgearbeitet sind.

Gablitz soll nicht verstädtern. Wir wollen eine 
lebenswerte Wienerwaldgemeinde bleiben und 
nicht zu einem Randbezirk von Wien werden. 

Auch der Individualverkehr ist stetig im Stei-
gen begriffen und bringt die B1 an die Belastungs-
grenze. Die vom Land Niederösterreich und den 
Grünen angedachte Mobilitätswende, wonach 
anstatt mit dem PKW mit dem Fahrrad in die 
Arbeit, zum Einkauf, zum Arzt,… gefahren werden 
soll, ist für die überwiegende Mehrheit der Men-
schen genauso welt- und lebensfremd wie wenn 
wir anstatt e-mails zu verfassen wieder beginnen 
würden, Briefe zu schreiben. Auch wenn es nos-
talgisch schön anmutet – das wird es nicht mehr 
spielen (können).

Sollen wir das alles so akzeptieren? Die SPÖ 
ist die einzige Bürgervertretung in Gablitz, die 
diese Probleme aufzeigt und dieses Thema offen 
anspricht. Selbst auf Umwelt- und Natur besorgte 
Parteienvertreter kümmern sich um dieses wich-
tige Thema nicht. Radfahren und veganes Essen 
sind gesund und im Trend, aber sollten nicht 
einzige Priorität bei den derzeit anstehenden Pro-
blemen in unserem Heimatort sein. Derzeit gibt 
es nur zwei Angstthemen, die der Bevölkerung 
andauernd und systematisch vorgeführt werden 
– Coronakrise und Klimakrise.

Aus Krisen schlagen einige politische Gruppie-
rungen guten Profit und seien es nur gute Umfra-
gewerte, doch die Alltagsthemen vor unserer 
eigenen Türe gehören ebenso bedient. Und zwar 
– VORRANGIG bedient.

Dafür stehen wir. 
SPÖ – Gut für die Menschen

Der Bauboom geht trotz Corona-Krise unauf-
hörbar weiter. Was für den Staat gilt, das 
gilt auch für jeden einzelnen Häuslbauer: 

„Koste es, was es wolle“, Kosten spielen keine 
Rolle-weder die monetären noch die lebensqua-
litativen. Die Bauwirtschaft freut’s – nur: Freut es 
auch uns Gablitzer? 

Vor allem die vielen geplanten und bereits 
in Bau befindlichen Wohnbauten werden einen 
gesteigerten Zuzug nach Gablitz bringen und damit 
verbunden ein Mehr an Menschen, ein Mehr an 
Verkehr, ein Mehr an individuellen Bedürfnissen 
jedes Einzelnen, einfach ein Mehr an allem. Das 
jedoch wird die örtliche Infrastruktur nur bedingt 
mittragen können und die notwendigen Erwei-
terungen, wie z.B. an der Kläranlage, der Kin-
derbetreuung, der Volksschule usw. bringen der 
Gemeinde einen Kostenanstieg, der nur schwer zu 
erbringen ist. Gerade die Investoren und Bauträger 
im Wohnungsbau verdienen natürlich gutes Geld 
– der Gemeinde hingegen entstehen hohe Inve-
stitionskosten. Die Aufschließungsgebühren und 
Abgaben decken das bei weitem nicht mehr ab. 
Weniger wäre hier mehr! Gablitz wächst einfach 
zu schnell und unkontrolliert. Verbaut wird, was 
geht, auf Kosten aller Bewohner und dies nicht 
nur im monetären Sinn gemeint, sondern auch 

Ein Ort wird systematisch verbaut und verliert seine Lebensqualität – SPÖ fordert ein 
zeitlich begrenztes Aussetzen groß volumiger Bauten.

Quo Vadis – Gablitz 
Gemeindefinanzen 
Prüfung des Rechnungsabschlusses 2020

angemerkt wurden: Der Prüfungsausschuss regt 
an, immer Fairtrade-Kaffee zu kaufen. Der Prü-
fungsausschuss regt an, Anschaffungen zukünftig 
bei Firmen in Gablitz zu kaufen. Der Prüfungsaus-
schuss regt an, den Holzlattenzaun beim Robin-
son-Spielplatz Richtung Straße zu erneuern, da er 
sich in einem sehr schlechten Zustand befindet. 
Der Ausschuss hält fest, dass für die Fällung der 
Bäume 2020 sehr hohe Ausgaben verbucht sind. 
Der Prüfungsausschuss regt die Umbuchung 
vom Konto 1/612000/611010 (Baumkataster) auf 
1/612000/61110 (Instandhaltung –Baumschnitt) 
an. Der Prüfungsausschuss merkt an, dass die 
Kosten des Amtsblattes wieder sehr hoch sind. Die 
Ausgaben betreffend Hundekotsackerl stiegen, die 
Einnahmen bei der Hundemarke nicht. Momen-
tan gibt es insgesamt 402 Hunde, per 31.12.2020 
waren es 375 Hunde und im Jahr 2021 gab es 27 
neuen Hundeanmeldungen. Im Vorjahr wurde die 
Hundemarke von der Abgabenabteilung direkt 
mit der Hundesteuer vorgeschrieben und auch so 
verbucht. Ab 2021 erfolgte die Umstellung – die 
Hundemarke wird wieder auf der Haushaltsstelle 
2/13300/80800 gebucht. 

Fazit dieser Prüfung: Die Buchhaltung der 
Gemeinde ist auch bei der neuen Kassenverwal-
terin Mag. (FH) Marianne Troger nach der Pen-
sionierung ihrer langjährigen Vorgängerin, Silvia 
Lehnert, in guten Händen. 

Mit freundlichen Grüßen
GR Andreas Forche

Obmann des Prüfungsausschusses

Zu Beginn wurden die Handkassa und die 
Kontoauszüge kontrolliert. Der Kassenbestand 
ist erläutert und überprüft worden und stimmt 
mit der Finanzierungsrechnung überein. Der 
Kassen-Anfangsstand 2020 stimmt mit dem Kas-
sen-Endstand 2019 überein. Die Salden stimmen 
mit den Kontoauszugsständen und dem Tagesab-
schlusskonto überein.

Der Ergebnishaushalt 2020 ergibt, dass die 
Summe der Erträge von €  10.625.267,81 die 
Summe der Aufwendungen von € 10.366.012,50 
übersteigt und daher ein positives Nettoergebnis 
von € 259.255,31 vorliegt. Der Substanzerhalt ist 
gewährleistet. Aufgrund einer großen Differenz 
zwischen dem Finanzierungshaushalt 2020 und 
den Investitionen mussten, um die wichtigsten 
geplanten und notwendigen Projekte durchfüh-
ren zu können, Darlehensaufnahmen in Höhe von 
€ 1.081.000 getätigt werden. Diese Investitionstä-
tigkeiten wurden kontrolliert. Der Gesamtschul-
den-Anfangsstand 2020 stimmt mit dem Gesamt-
schulden-Endstand 2019 überein. Der Gesamt-
schulden-Endstand erhöht sich auf € 4.623.071,31.

Weiters wurden noch folgende Nachweise kon-
trolliert:
• Kontrolle Vermögenshaushalt und 

Nettovermögensveränderung
• Kontrolle des Nachweises der Forderungen 

und Verbindlichkeiten
• Kontrolle Nachweis über Transferzahlungen 

(Zuschüsse und Finanzzuweisungen)
• Kontrolle des Nachweises über Haushaltsrücklagen
• Kontrolle des Nachweises über Leasing
• Kontrolle des Rückstellungsspiegels
• Die Rückstände bei Vorschüssen und 

Verwahrgeldern wurden überprüft
• Kontrolle des Nachweises über Personal-

aufwand (Gesamtsumme € 2.721.863,52)
• Kontrolle der Liste der Abweichungen 

Ergebnis-und Finanzierungshaushalt 
gegenüber dem Voranschlag

Haushaltskonten und Belege wurden auf buchhal-
terische, rechnerische und budgetäre Richtigkeit 
überprüft. Einige Beispiele an Auffälligkeiten, die 

Sehr geehrte Gablitzerinnen und Gablitzer! 
Die Prüfungssitzung im März 2021 war 
die einzige Ausschsssitzung, die Corona 

bedingt unter strengsten Sicherheitsvorkehrungen 
auf Grund der Gemeindeordnung real – also nicht 
per Umlaufbeschluss oder Videokonferenz – statt-
gefunden hat. 

Andreas Forche
Gemeinderat
Vorsitzender des 
Prüfungsausschusses
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LINZERSTRASSE 80, 3003 GABLITZ
 Tel. 02231/63665, 638 68 Fax 638 68/16
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Gablitz ist eine Gemeinde in der Tourismus-
region Wienerwald, wirbt und punktet mit 
seiner wunderschönen, naturbelassenen 

Umgebung, die zum Erholen und Entspannen ein-
lädt. Wie sieht es aber in der Gemeinde Gablitz 
selbst mit dem Lärmschutz aus? In den letzten 
Jahren haben sich die Lärmschutzverordnungen 
leider zugunsten der Lärmförderung verändert.

War es früher samstags nur erlaubt bis 14.00 
Uhr Rasen zu mähen oder sonstige schallstarke 
Maschinen zu betätigen, so ist das derzeit bis 
20.00 Uhr möglich. Und da es keinerlei Einschrän-
kungen (inklusive Mittagsruhe) gibt, machen die 
Menschen, die in unserer Gemeinde leben, auch 
davon Gebrauch. Und das jeder zu seiner ihm 
passenden Zeit. Doch zu welchem Preis? Immer 
wieder gibt es Beschwerden diesbezüglich, doch 
kann diesen Beschwerden nur nachgekommen 
werden, wenn die Lärmschutz-Richtlinien eine 
Änderung erfahren. Die SPÖ hat es sich zur 
Aufgabe gemacht, sich nun verstärkt um dieses 

quellen schnell zu einer beachtlichen Geräusch-
kulisse summieren, kommt es auch auf gegensei-
tige Rücksicht an. Jede und jeder sollte unnöti-
gen Lärm vermeiden. Häufig sorgen zum Bei-
spiel Rasenmäher, Laubbläser, Bohrmaschinen 
oder Partys für Konflikte in der Nachbarschaft. 
Hier helfen oft Absprachen und das Einhalten 
bestimmter Zeiten. 

Und genau um diese Neuregelung der Lärm-
schutzzeiten möchten wir uns, nachdem von 
den Grünen, die sich ja so für die Umwelt stark 
machen(?), diesbezüglich bis dato nichts gesche-
hen ist, in Zukunft einsetzen, damit wir uns nicht 
zeitweise wie in einem Industrieviertel, sondern 
wieder wie in der uns allen so lieb gewonnenen 
Tourismus-Erholungs-Region Gablitz im Wiener-
wald fühlen können.

SPÖ – Gut für die Menschen

ernsten Erkrankungen. So kann Lärm zu Konzen-
trationsstörungen oder Schlafproblemen führen. 
Sie treten bereits ab einem Schallpegel von etwa 
25–30 dB(A) auf. Zum Vergleich: Dieser Schall-
pegel kann bereits von einer tickenden Uhr ver-
ursacht werden; eine normale Unterhaltung liegt 
bei etwa 50 dB(A). Lärm wirkt auf den Körper und 
die Psyche, weil er Stressreaktionen auslöst. Stö-
rende Geräusche aktivieren das Nervensystem, es 
kommt zur Ausschüttung von Stresshormonen. 
All dies findet unbewusst statt. Auf Dauer können 
die Stressreaktionen zu Veränderungen im Herz-
Kreislauf-System führen. Die Folgen können zum 
Beispiel Bluthochdruck und bestimmte Herz-
krankheiten sein.

Weil das Lärmempfinden subjektiv so unter-
schiedlich ist und weil sich verschiedene Lärm-

Thema zu kümmern und bittet diesbezüglich die 
Bevölkerung auch um entsprechende Mithilfe 
zum Wohl von uns allen!

WARUM IST LÄRMSCHUTZ 
SO WICHTIG?
Lärm beeinflusst nicht nur die Lebensqualität des 
Menschen, sondern kann auch Auswirkungen 
auf Gesundheit und Konzentration haben. Ist 
man Lärm ausgesetzt, kann das unter anderem 
zu Schlafstörungen oder Bluthochdruck führen. 
Lärm ist in der EU die zweithäufigste Ursache für 
umweltbedingte Gesundheitsprobleme, gleich 
hinter Luftverschmutzung. Die kritische Marke für 
Umgebungslärm liegt laut EU bei 55 dba (Schall-
druckpegel). (Quelle: Bundesministerium für Kli-
maschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation 
und Technologie)

Als Lärm gelten Geräusche, die als störend 
und belästigend wahrgenommen werden oder 
die Gesundheit und das Wohlbefinden beein-
trächtigen. Was Lärm ist, hängt also auch von 
der subjektiven Wahrnehmung ab und kann mit 
Messgeräten allein nicht bestimmt werden. Was 
für die eine oder den einen Musik ist, kann für 
andere unerträglich wirken. Die Bewertung hängt 
zum Beispiel von Vorlieben ab, von der eigenen 
Gesundheit sowie den Begleitumständen. 

DOCH WELCHE BEREICHE DES 
ALLTAGS VERURSACHEN DEN 
MEISTEN UMGEBUNGSLÄRM? 
Was Menschen als Geräusche wahrnehmen, sind 
Druckschwankungen, die sich wellenförmig in 
der Luft ausbreiten. Die für die Wahrnehmung 
wichtigsten Eigenschaften sind die Stärke der 
Druckschwankungen – der sogenannte Schall-
druckpegel – und die Frequenz. Von ihnen hängt 
ab, wie laut Schall empfunden wird. Um Lärm zu 
messen, nimmt man die Stärke des Schalls (Laut-
stärke). Die Messgröße heißt Schalldruck, der 
angezeigte Messwert wird in Dezibel angegeben. 
Werte über 85 Dezibel schaden dem Ohr massiv, 
sagen Ärzte. Ein Benzin-Rasenmäher hat 95 Dezi-
bel. Zum Vergleich: Schneefall oder Atmen macht 
einen Lärm von zehn Dezibel, ein Kühlschrank 
liegt bei 55 Dezibel. 

AUSSCHÜTTUNG VON 
STRESSHORMONEN
Auch bei geringeren Schallpegeln kann Lärm 
Probleme verursachen, bis hin zu dauerhaften 

Bitte Nicht So Laut!
Warum Lärmschutz immer wichtiger wird
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Wir bringen dein Business mit
Digital Marketing auf die größte

digitale Einkaufsstraße
 

www.karmamarketing.io

Deine Digital Marketing Agentur
Webdesign - Online-Shop - Google Ads - Amazon Marketing

Social Media Marketing - Content Marketing - DSGVO konform

Jetzt bewerben für 30 Tage kostenlose Digital Marketing Betreuung
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Nach einem vorangegangenen Wasserrohr-
bruch im Kurvenbereich der Hochbuch-
straße vor der Abzweigung in die Daniel 

Gran-Gasse muss nun auf Grund der Unterspü-
lung des Straßenunterbaus, sowie schadhaften 
Stellen am Unterbau selber und an der Belags-
fläche großflächig saniert werden. Der Straßen-
belag ist ebenfalls gebrochen und in einem sehr 
schlechten Zustand. Auch Senkungen und Risse 
durchziehen die Fahrbahn, sodass eine Sanierung 
der gesamten Fahrbahn, sowie deren Einlaufgitter 
notwendig geworden ist.

Dies wird im Bereich Hochbuchstraße ab ON 
84 (ab der Daniel Gran-Gasse) bis ON 41 (bis zur 
Klimtgasse) auf einer Länge von ca. 340m notwen-
dig sein. Ebenso werden ca.100m Gehsteig samt 
8 Stück Einlaufgitter und 17 Stück Schachtabde-
ckungen erneuert. 

Die Sanierungsarbeiten werden von der Fa. 
Pittel & Brausewetter aus Tulln gemäß Angebot auf 
Basis der Rahmenvereinbarung um € 115.097,92 
inkl. 20 % MwSt. durchgeführt. 

Die Rissbilder zeigen ein Zerbrechen des bitu-
minösen Oberbaus, der eine reduzierte Tragkraft 
aufweist. Grund kann ein Ende der technischen 
Lebensdauer der Gesamtkonstruktion sein.

Ein guter Straßenzustand ist nicht nur ein 
Sicherheitsfaktor, sondern reduziert die Reifen- 
Abrollgeräusche der Fahrzeuge wesentlich.

Straßen- und GehsteigsanierungSchulstarhilfe für 2021/22

Die von der SPÖ eingeführte Schulstarthilfe 
erfreut sich jedes Jahr großer Beliebtheit, 
da der Schulbeginn für Taferlklassler ganz 

schön ins Geld gehen kann.
Trotz der eingeschränkten budgetären Mittel 

auf Grund der Corona-Krise sind wir als Gemeinde 
dennoch in der Lage diesen sozialen Beitrag gerne 
zu leisten.

Startgutscheine in Höhe von € 50,– pro Kind 
werden gegen Anmeldung am Gemeindeamt 
(02231/63466) zur Verfügung gestellt und können 
sodann im Kaufhaus Gstöttner (Linzerstraße 62, 
3003 Gablitz) eingelöst werden. 

Im letzten Jahr haben 60 Erstklässler diesen 
Gutschein in Anspruch genommen und konnte 
dadurch das Budget der Eltern etwas entlastet 
werden.

Ihr GR Christian Sipl

Christian Sipl
Gemeinderat  
Sicherheits Manager

Wir machen
Urlaub ...

www.pervenio.camp

Miete dein Wohnmobil all-inclusive ab Wien

                                                                                             Elektro Maier
Elektroinstallationen GmbH                 Tel.: 02231/63 887
Hauptstraße 25a                            Mobil: 0664/25 13 419
3003 Gablitz                    eMail: office@maier-elektro.at

Martin Bauer
Junior Finacial Planner
Gewerbl. Vermögensberater

Tel. 0699/17183599
m.bauer@swisslife.at

 Spezialisiert auf:
+ Veranlagungen  + Vorsorgen
+ Finanzieren  + Versichern
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Bis zu über 1.000 Tests täglich wurden 
während der laufenden Pandemie in der 
Gablitzer Corona-Teststraße abgenom-

men. Auf Grund der zunehmenden Impfungen 
sind es nur mehr an die 400 Tests pro Tag, die 
von Mitarbeitern des Arbeiter Samariter-Bundes 
und des Roten Kreuzes abgenommen werden. 
Daher werden die Teststraßen von bisher drei auf 
zwei reduziert. Diese Testkapazität ist über den 
Sommer ausreichend.

CORONA-TESTSTRASSE IN DER 
GLASHALLE, 3003 GABLITZ, 
LINZERSTRASSE 89

Öffnungszeiten an Werktagen:
Montag:  7.30–12.30 Uhr
Dienstag:  14.00–19.00 Uhr
Mittwoch:  7.30–12.30 Uhr
Donnerstag:  7.30–12.30 Uhr
Freitag:  14.00–19.00 Uhr

PCR-Tests sind vormittags am Montag, Mittwoch 
und Donnerstag von 7.30 Uhr bis 12.30 Uhr mög-
lich, da diese zu Mittag von einem Labor-Bo-
tenfahrer zur Auswertung abgeholt werden. Die 
Kosten in Höhe von € 95,00,– werden direkt vom 
Labor mit den Getesteten verrechnet.

Ein großes und herzliches „Danke“ an alle 
Helferinnen und Helfer der Teststraße!

Demo wäre!) ob ihrer schlechten Bedingungen 
(insbesondere finanziell), unter denen sie ihren 
Beruf ausüben müssen. 

Hier hat die türkis-grüne Politik auf allen 
Ebenen versagt. Wo sind die Subventionen für 
die Pflege? In welchem Stadium befinden sich die 
Verhandlungen über eine Anhebung der Gehälter 
für das Pflegepersonal? Welche Partei sieht sich 
hier in ihrer Zuständigkeit? Der Corona-Bonus 
wurde von ursprünglich angedachten 1000 Euro 
auf nunmehr 500 Euro herabgesetzt – soweit so 
schlecht. Was aber noch hinzukommt ist das 
Faktum, dass es davon wieder Ausnahmen gibt. 
Sanitäter und Mitarbeiter in den Spitälern und 
Einrichtungen fallen ebenso nicht in den Bonus 
hinein, wie die gerade für die Hygiene so wich-
tigen Reinigungskräfte. 

Lippenbekenntnisse sind schnell gemacht. 
Auch in die Hände klatschen geht schnell, doch 
wo ist die Nachhaltigkeit für jene, die uns tat-
sächlich und weit über ihre psychischen und 
physischen Grenzen hinaus durch die Pandemie 
hindurch versorgt haben? 

Und wann wenn nicht jetzt in Anbetracht so 
einer großen Gesundheitskrise muss dieses Thema 
ein Hauptanliegen der Politik sein?

FÜR UNS ALS SPÖ IST ES DAS 
IN JEDEM FALL UND WERDEN 
WIR AUCH BEI DIESEM THEMA 
DRANBLEIBEN. 

Eigentlich war 2020 das Jahr der Pflege und 
Hebammen. Geplant waren hunderte Akti-
onen der Berufsverbände und diverser 

Organisationen, um dieses Jahr zu einem beson-
deren zu machen, um auf die schlechte Bezah-
lung des Pflegepersonals und ihre Überforderung 
aufmerksam zu machen. (wir erinnern uns an die 
Pflege-Demo am Wiener Stephansplatz kurz vor 
Ausbruch der Pandemie). Zum ersten Mal hatte 
man das Gefühl: Jetzt kommt etwas in Bewegung.

Es kam auch etwas in Bewegung und das Jahr 
wurde auch besonders, nur nicht so, wie es sich 
die Pflegeorganisationen je vorgestellt hätten.

Covid19 brachte die Pflegewelt erneut weit 
über ihre Grenzen. 

Nach 3 Pandemiewellen und einer möglicher-
weise bevorstehenden 4. Welle fragt man sich: 
Was ist geblieben? Wer pflegt die Pflege?

Die weltweiten Akklamationen im ersten Lock-
down für Ärzte und Pfleger sind längst verhallt, 
geblieben ist eine Art Alltag nach dem Motto: 
Corona gehört jetzt nun einmal zu unserem Leben 
dazu. Was die Pflege in diesen letzten beiden 
Jahren geleistet hat und immer noch leistet, ist 
in den Hintergrund getreten. Das Jahr der Pflege 
wurde verschoben… Die Gesellschaft kann sich 
glücklich schätzen, dass in den Pflegeberufen 
Menschen arbeiten, denen die Pflege des Men-
schen so wichtig ist, dass sie derzeit gar nicht 
auf die Idee kommen würden, demonstrieren zu 
gehen (wenngleich dies einmal eine sinnvolle 

	 	 Qualifizierte,	psychologische	Beratung
 •	 kostenfrei	(bis	zu	fünf	Einheiten)
 •		in	ganz	Österreich
 •		online	(Zoom,	Skype,	WhatsApp)

COVID, vielfältige Veränderungen in Job und Familie, das Wetter, die Jahreszeit 
und Unsicherheit in vielen Bereichen führen aktuell bei vielen Menschen zu 
einem erhöhten Bedarf für psychologische Beratung.
Wir sind eine seit 1995 etablierte Beratungsstelle und bieten niedrigschwellige, 
persönliche und kostenfreie psychologische Beratung an. Seit einem Jahr auch 
online. Für BürgerInnen Ihrer Gemeinde und in ganz Österreich.
Unsere BeraterInnen sind im letzten Teil ihrer staatlich anerkannten Ausbildung 
und werden regelmäßig durch erfahrene Profis (Lebens- und SozialberaterInnen 
und PsychotherapeutInnen) supervidiert. 
www.gratiscoaching.at wird von der seit 1987 staatlich 
  anerkannten Non-Profit-Organisation www.nlpzentrum.at/
zp betrieben. Sie bietet hochqualitative Ausbildungen für 
 Psychotherapie, Coaching und Mediation an.

Terminvereinbarung unter: 
gratiscoaching.at/anfrage.html

Wer pflegt die Pflege?
Corona-Teststraße in Gablitz 
bis Herbst gesichert

Corona-Schutzimpfungen bei Ärzten!
Nicht in jeder Arztpraxis können derzeit 
Corona-Impfungen durchgeführt werden! 
Dies ist nur jenen Praxen vorbehalten, die 
als Corona-Impfpraxis ausgewiesen sind. 

Da die Impfzentren ab Herbst geschlossen 
werden sollen, wird diese Aufgabe an die 
niedergelassenen Ärzte zurückfallen.

GGR Marcus Richter mit dem Purkersdorfer Bürgermeister Stefan Steinbichler 
und einem Sanitäter des Arbeiter-Samariterbundes.

Tests unter sicheren Vorkehrungen für alle 

gratiscoaching.at 
Coaching	-	Beratung	-	Mediation-	Psychotherapie
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Der Verschönerungsverein Gablitz setzt 
jedes Jahr neue Akzente und gestaltet so 
manchen Bereich in Gablitz schöner und 

ansprechender. So auch an der B1. Wo neben 
der Straße eher Grünflächen zu finden sind, hat 
Obmann Wolfgang Weixler mit seinem Verschö-
nerungsverein wieder ein Platzerl in Gablitz ver-
schönert. Und das kurz vor der Glashalle neben 
dem Würstelstand von Viktor Nemec, dessen 
Gäste auch etwas davon zu haben scheinen. 
Zugegeben, die Pflanzen müssen noch erwachsen 
werden, aber bei viel Sonne wird das schon.

Sinnvolle Straßenbegrünung durch 
den Verschönerungsverein

Bei der Zufahrtstraße zum Sportplatz und 
in weiterer Folge zum Tennisplatz kommt 
es vermehrt zu rasanten Zufahrten Sport-

begeisterter, die ihre Euphorie in gefahrene 
Geschwindigkeit umlegen.
Im Parkbereich auf Höhe des Kunstrasenplatz- 
Spielfeldes bis zum Ende des Gebäudes des 
SV-Gablitz tummeln sich bei Trainingsbeginn 
und -ende, sowie bei Spielveranstaltungen ent-
lang der Spielfeldbreite doch eine erhebliche 
Anzahl an Kindern, Eltern und anderen Per-
sonen. Da diese auf dem Weg zu und von den 
geparkten Autos sind, muss auch die Fahrbahn 
gequert werden. Vorbeifahrende Fahrzeuge redu-
zieren oft die Geschwindigkeit nicht in dem ge -
botenen Ausmaß, was zu einer Gefährdung der 
die Straße querenden Personen führt. Dies trifft 
vor allem auf Pkws zu, die zum Tennisplatz 
unterwegs sind.

Es ist daher im Interesse aller Sport- und Spiel-
fans, sowie aller sportlichen Akteure, dass hier 
eine sichere Lösung gefunden wird. Wie diese 
aussehen soll, werde ich mit einem Sachver-
ständigen für Verkehrsangelegenheiten vor Ort 
besprechen.

Gefahrenstelle Fussballplatz GablitzRunde Geburtstage

Obmann Wolfgang Weixler und Straßen-
referent GGR Marcus Richter sehen sich das 

Wachstum der neu gesetzten Pflanzen an

Zum 85. Geburtstag gratulierte SPÖ-Obmann 
Marcus Richter der junggebliebenen Herta 
Neumayer ganz herzlich (Zuvor waren beiden 
neg. getestet worden). Liebe Herta, bleib weiter-
hin so gesund und fit wie bisher. Alles Gute!

Lieber Christian, alles Gute zu Deinem 60. 
Geburtstag. Wir sind stolz, Dich bei uns im 
Team zu haben. Du hast über die vielen 
Jahren tollen Einsatz, Herz, Menschlichkeit 
und Verstand gezeigt. Vielen Dank dafür!

Laabach 1, A-3003 Gablitz
Tel. 02231/633 00

Mobil 0664/1321818
laabach1@gmx.at 

Geöffnet: Donnerstag bis Sonntag, 9 bis 22 Uhr
Jederzeit Verpflegung von Bus- und Reisegruppen!

Ruhiger Gastgarten und Kinderspielplatz
www.laabacher-weinschenke.at

80

60
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Maibaum Aufstellen

Das diesjährige Maibaumaufstellen fand coronabedingt nur 
mit einer Hand von Feuerwehrleuten statt. Der Baum mit einer 
Höhe von 14m wurde gut verankert und trotzte den Pandemie-
Einschränkungen. Üblicherweise wären wie die Jahre zuvor 400 
bis 500 Personen über das Wochenende bei der Mai-Veranstaltung 
der Feuerwehr gewesen.

josko     Fenster & Türen
Firma

Viktor Nemec
Tel: 0676 / 422 59 25

v.nemec@joskopartner.at
Wartungs- und Reparaturarbeiten von

Sonnenschutz und allen Fenstermarken

PIZZA VOM HOLZOFEN

GRILLSPEZIALITÄTEN

 3 Mittagsmenüs 

ab € 6,90

Tel. 02231/61171
Montag bis Sonntag 11 bis 22 Uhr
Hauptstraße 2, 3003 Gablitz
GRATIS Pizzazustellung ab € 15,90

Nicht einsam – 
gemeinsam!

Liebe Freunde! Da auch heuer leider weder 
das jährliche Ostereier-Suchen noch die 
normalerweise jedes Jahr stattfindende 

Muttertagsfahrt stattfinden konnten, möchten 
wir, sobald es die Corona Situation zulässt und für 
alle die entsprechenden Sicherheitsmaßnahmen 
getroffen wurden, einen Wander-Ausflug für Jung 
und Alt (von 0–100) veranstalten. 

Natürlich wird es am Ziel wieder eine gute 
Jause und ein Getränk geben. Nähere Details 
werden wir noch zeitgerecht bekanntgeben.

Auch wir Pensionisten haben vieles nachzu-
holen. An einem Clubnachmittag werden wir 
nach einem guten Mittagessen einige Mitglieder, 
die uns schon lange die Treue halten, „ehren“. 
Wir denken auch die eine oder andere kleinere 
Ausfahrt an. Auch diesbezüglich werden wir 
rechtzeitig informieren.

Bis dahin: Alles Gute und gesund bleiben!

Obfrau Aloisia Zwettler 
und ihr Team
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chart, Fritz Wagner usw. Alles klingende Namen, 
die in Gablitz ihre Spuren hinterlassen haben.

Im gleichen Jahr bekamen die Gablitzer Kicker 
unter Vermittlung des damaligen Bürgermeisters 
Anton Hagl die sogenannte „Stierwiese“ (der vor-
herige Pächter hielt dort den Gemeindestier) bei 
der „Langen Brücke“ zur Pacht. Diese „Stierwiese“ 
ist bis heute die Heimstätte der Gablitzer Kicker. 
Mit der zur damaligen Zeit noch hängenden Wiese 
meldeten sich die Gablitzer beim NÖ Fußballver-
band an und erreichten in der Endtabelle der 2. 
Klasse Süd den letzten Tabellenplatz mit 4 Punk-
ten, gewannen aber den Fairness Wettbewerb. Die 
Verhältnisse der ersten Vereinsjahre waren sehr 
abenteuerlich: Umkleidekabinen gab es damals 
noch nicht, in die Bäume am Bach wurden Nägel 
als Ersatz für Garderobenhaken eingeschlagen. Bei 
Schlechtwetter zogen sich die Sportler im Gasthof 
Groß (heute Thalassa) an der Allhangstraße um. 
Waschgelegenheit gab es damals auch keine, man 
wusch sich einfach im Gablitzbach.

Die ersten Dressen und Bälle, sowie andere 
Anschaffungen wurden von Spielern und Gön-
nern aufgebracht. Walter Neumayer fuhr die 
Mannschaft mit dem LKW, den er manchmal an 
Wochenenden von seiner Firma zur Verfügung 
gestellt bekam, zu den Wettspielen. War das nicht 
möglich, so mussten die Spieler öffentliche Ver-
kehrsmittel benutzen, da die wenigsten damals 
über ein Auto verfügten. Bei guten Resultaten 
gab es als Ansporn Knackwürste und Brot. Bald 
fertigte man aus Haselnuss-Stauden und Ästen 
den ersten Sichtschutz zum Umkleiden, doch 
es blieb alles noch immer sehr einfach gehalten. 
Mit Krampen, Scheibtruhe und Schaufel wurde 
das Spielfeld halbwegs begradigt. Die ersten 

Nach dem 2.Weltkrieg fanden sich abermals 
Fußballbegeisterte zusammen. Es waren 
vor allem aus der Gefangenschaft heim-

gekehrte, ehemalige Soldaten. Auf den damaligen 
Eisteichen (hangwärts neben der Brauhausgasse) 
fand man vorübergehend einen geeigneten Spiel-
platz, der aber nicht den erforderlichen Ausmaßen 
entsprach, um für eine Meisterschaft trainieren 
und an ihr teilnehmen zu können.

Am 7. Juli 1951 fand die Vereinsgründung des 
Gablitzer Sportvereines im Gasthaus Stadlmaier 
statt. Der erste Obmann war Josef Pöttschacher. 
Gründungsmitglieder waren unter anderen unser 
Vizebgm. Walter Neumayer und seine Brüder Leo-
pold und Johann, die Cousins Erich und Ferdi-
nand Forche (Letzterer als einziges noch lebendes 
Gründungsmitglied), Hubert und Fritz Lembacher, 
Herbert und Bruno Petz, Karl Kolar, Otto Vyborny, 
Robert Magenbauer, Franz Wöhrer, Alfred Mar-

70 Jahre Sportverein Gablitz – 
die Anfangsjahre

• Logo car-rep - Farben  CMYK

C 0 | M 100 | Y 100 | K 0

C 0 | M 100 | Y 100 | K 0
+/- RAL 3020

C 68 | M 52 | Y 55 | K 45 

C 24 | M 18 | Y 19 | K 2 

C 41 | M 33 | Y 31 | K 11 

C 0 | M 100 | Y 70 | K 0 

C 0 | M 60 | Y 100 | K 0 

C 0 | M 15 | Y 100 | K 0 

C 60 | M 0 | Y 100 | K 0 

C 100 | M 10 | Y 0 | K 0 

C 60 | M 100 | Y 0 | K 0

Farben Regenbogen | Farbkeil

Grundfarben | Kugel + Fläche  + Text

Rot - Karrosserie = 

Liebe Sport-
freundinnen und 
Freunde! Bereits 
vor dem 2.Weltkrieg 
spielten Buben und 
Erwachsene gerne 
auf der Kloster-
wiese (westlich der 
Hauer steigstraße) 
Fußball. Dies wurde 
jedoch nicht so 
gerne gesehen, da 
sie dabei das Gras 
zusammentraten 
und die passio-
nierten Spieler von 
der Gendarmerie 
verjagt wurden.

Erste Kampfmannschaft nach der Gründung mit 
Obmann Josef Pöttschacher

Ferdinand Forche anlässlich der Verleihung der 
Goldenen Ehrennadel durch GGR Marcus Richter 
und Bgm. Michael Cech im Jahre 2017. Herr Forche 
ist Gründungsmitglied des Gablitzer Sportvereines, 
heute SV car rep Gablitz. Seine jahrzehntelange 
Arbeit mit unermüdlichen Einsatz hat den Verein 
erfolgreich und groß gemacht. Danke für diese 
Leistung! 

Fortsetzung folgt in der 
nächsten Ausgabe der 
Gemeindepost.

Torstangen spendete damals Bgm. Anton Hagl. 
Auch halfen Mitglieder, Spieler und Funktionäre 
zusammen, damit letztlich der Sportplatz, wie 
wir ihn auch heute kennen, mit einem Fassungs-
raum von ca. 2.000 Zuschauern entstehen konnte. 
Da der SC Mauerbach bei seiner Gründung noch 
über keinen eigenen geeigneten Sportplatz ver-
fügte, spielten die Mauerbacher ihre Heimspiele 
damals auch in Gablitz. Mitte der 50er Jahre gab 
es schon Ansätze, eigene Jugendmannschaften 

Kontrollabzug für Ihre Einschaltung in der Festschrift
100 Jahre 1. Gablitzer Musikverein „d’Wienerwalder“

3252 Petzenkirchen
Y b b s e r  S t r a ß e 1 4
Tel. 0 74 16 / 504-20 Fax DW 22
E-Mail offenberger@muttenthaler.com

Druckservice

Bitte ausfüllen und retour faxen: 07416/504-22 [z.H. Frau OFFENBERGER] oder
ein Retourmail mit „OK“ bzw. Änderungswünschen: offenberger@muttenthaler.com

q Inserat in Ordnung                    q Korrektur der Einschaltung

Korrekturen:

Unterschrift der/des Verantwortlichen:

70
Jahre
19 4 8 - 2

0 1
8WIR FEIERN 

JUBILÄUM!

aufzubauen. Ebenfalls in dieser Zeit entstanden 
die ersten Kabinengebäude auf dem Sportplatz, 
welcher mit einem Geländer versehen wurde. 
Hauptverantwortlich dafür war der damalige 
Platzwart Friedrich Wagner, der es verstand, 
Abbruchmaterial, verwendbares Eisen und Plat-
ten, etc. für den Sportverein zu organisieren. 
Ende der 50er Jahre bis Anfang der 60er Jahre 
wurden die Arbeiten am Sportplatz, sowie den 
Kabinengebäuden abgeschlossen. Im Jahre 1963 
wurde Karl Jonas, der Vater von Altbürgermei-
ster Gerhard Jonas, Obmann. Sektionsleiter war 
Leopold Neumayer. Auch die Gablitzer Tennis-
legende Eugen Kienast war von 1966 bis 1968 
Obmann des Gablitzer Fußballvereines. Auf ihn 
folgte Karl Cerny.

Die Gablitzer Kicker spielten in dieser Zeit 
immer im Mittelfeld der 2. Klasse Wienerwald. 

Am 1. Juli 1972 wurde Ludwig Marx zum 
neuen Obmann gewählt. Unter ihm begann eine 
langjährige, erfolgreiche Ära des Sportvereines 
Gablitz. 

Mit sportlichem Gruß
Gemeinderat Andreas Forche
Obmann SVcar-repGABLITZ
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Im Juli 2021 feiert 
die GABLITZER 
TIER SUCH- UND 
FUNDSEITE ihren 
3. Geburtstag. 
Zeit, um ein wenig 
zurückzuschauen.

Im Juli 2018 ins Leben gerufen, bietet die Seite 
auf Facebook (eine Verlinkung dazu gibt 
es auch auf der offiziellen Gemeinde-Web-

seite unter „Zusammenleben mit Tieren“) allen 
Gablitzer Tierbesitzern die Möglichkeit, ihre 
kurz-oder auch langfristig abhanden gekom-
menen Tiere mit Text und Fotos einzustellen und 
so eine effizientere und schnellere Fundmöglich-
keit durch die rasche Verbreitung der Beiträge zu 
ermöglichen. Ebenso bietet sie Findern von Tieren 
die Möglichkeit, die Tiere auf der Seite zu melden 
und so mitzuhelfen, die Besitzer der Tiere rasch 
ausfindig machen zu können. Die GABLITZER 
TIER SUCH- UND FUNDSEITE übernimmt natür-
lich auch Such- und Fundbeiträge aus den umlie-
genden, nahe Gablitz gelegenen Gemeinden und 
arbeitet eng mit allen in der Gegend ansässigen 
Tierärzten zusammen. So wird eine schnelle und 
unbürokratische Hilfe bei abhanden gekommenen 
oder gefundenen Tieren gewährleistet.

Lassen wir die Gründerin und Administrato-
rin dieser Seite, Birgit Toman-Kreutmayr, zu Wort 
kommen:

Liebe Gablitzerinnen und Gablitzer! 3 Jahre ist 
es nun schon her, dass ich, angetrieben durch 
die Suche nach unserem nach einem schweren 
Gewitter abhanden gekommenen Freigänger Kater 
Louis, diese Seite ins Leben gerufen habe. Mitt-
lerweile ist die Seite durch die Unterstützung so 
vieler Gablitzer Tierfreunde zu einer richtigen 
Institution mit mittlerweile über 760 Mitgliedern 
geworden. Und was haben wir in diesen 3 Jahren 
nicht schon alles erlebt. Waren die Suchanfragen 
zunächst hauptsächlich auf Katzen und teilweise 
Hunde beschränkt, so vermehrten sich die Tierar-
ten auf unserer Seite. Schildkröten gingen ebenso 
auf Wanderschaft (und wurden von ihren Besit-
zern schmerzlich vermisst), wie Papageien aus 
ihren imposanten Käfigen in die Gablitzer Umge-
bung ausflogen. Zucht-Tauben landeten auf Bal-
konen, andere Vögel verunfallten oftmals bei ihren 
Flügen und mussten gesund gepflegt werden. 

Wir konnten bis jetzt nahezu jedes Problem 
lösen und die allermeisten Wanderschaften 
fanden ein glückliches Ende. Natürlich gibt es 
leider auch immer wieder verunfallte Tiere, ins-
besondere Katzen, die überfahren werden oder 
leider auch manchmal etwas Giftiges fressen. Aber 
auch hier helfen wir, die Besitzer so schnell wie 
möglich ausfindig zu machen, um einen Abschied 
zu ermöglichen. Nichts ist für einen Tier-Besitzer 
schlimmer als der Umstand, nicht zu wissen, was 
mit seinem vermissten Tier passiert ist. 

Ich möchte mich auf diesem Wege auch herz-
lich bei den Gemeindearbeitern bedanken, die 
die toten Tiere von der Straße oder den Straßen-
rändern aufsammeln und mich über Frau Regina 
Stroissmüller samt Fotos verständigen. Die toten 
Tiere werden auf den Bauhof gebracht und dort in 
einer Tiefkühltruhe zwischengelagert, bis sie von 
der Tierkörperverwertung abgeholt werden. In der 
Zwischenzeit haben wir die Möglichkeit, einen 
allfällig vorhandenen Chip auszulesen und so die 
Besitzer verständigen zu können, bevor die Tiere 
abgeholt werden. Auf der Gablitzer Tier Such- 
und Fundseite wird dann auch sofort ein Beitrag 
geschaltet, damit durch das schnelle Teilen der 
Nachricht das Eruieren der Besitzer noch rascher 
vonstatten gehen kann.

Mittlerweile gibt es unter unseren Mitgliedern 
auch einige Experten für bestimmte Tierarten, 
die uns hilfreich zur Seite stehen. Wir haben 
eine Expertin für Schildkröten, eine für Vögel, 
mehrere für Hunde und Katzen, einen Taubenex-
perten und so lernen wir alle auch stetig dazu, 

wodurch unsere Arbeit immer mehr verfeinert 
werden kann. Aber auch für brisantere Themen 
haben wir auf unserer Seite Platz, um sie mitei-
nander diskutieren zu können. Ich nenne hier nur 
das Beispiel Hunde im Wald/Rechte der Jäger und 
Förster und erinnere an die traurige Causa Kay, 
die auch in den Medien Einzug fand. Auf unserer 
Seite darf über alles respektvoll diskutiert werden 
und die Betonung liegt auf respektvoll. Der Jäger 
darf bei uns genauso seine Meinung über seinen 
Beruf äußern und warum der Schutz der Wald-
tiere und die Hege so wichtig ist, wie die Tierärzte 
oder Förster. Jeder ist gleichermaßen willkom-
men. Und wenn es zu emotional werden sollte, 
dann ist es meine Aufgabe als Administratorin für 
Ordnung zu sorgen. Ich bin sehr stolz darauf, dass 
es bis dato noch nie in all den 3 Jahren irgendwel-
che Probleme diesbezüglich gegeben hat. Danke 
an alle Mitglieder dafür!

BITTE TIERE CHIPPEN
Bei dieser Gelegenheit möchte ich gleich eine 
Bitte äußern. Allen Tierbesitzern kann ich nur 
raten (auch wenn Sie z.B. eine Hauskatze haben): 
Bitte lasst Eure Tiere chippen UND registrieren. 
Das Chippen ist sowohl für Freigänger als auch 
Wohnungskatzen eine sinnvolle Kennzeich-
nung, wird schnell beim Tierarzt wie eine Art 
Impfung erledigt und kostet je nach Tierarzt und 
Chip um die € 50,–. Im Fall der Fälle gewinnt 
man dadurch kostbare Zeit und die Besitzer der 
Tiere können viel schneller ausfindig gemacht 
werden. Bekannte Tier-Registrierungsstellen sind 
z.B. Animaldata, Petcard, Internationale Zentrale 
Tier  registrierung, Tierquartier und die Heimtier-
datenbank Österreich

An alle Hundebesitzer: Bitte vergesst die 
Anmeldung Eures Tieres auf der Gemeinde nicht. 

Happy Birthday Gablitzer 
Tier Such- und Fundseite

Abgabe pflichtig ist jeder, der im Gemeindege-
biet einen über drei Monate alten Hund hält. Die 
Hunde abgabe beträgt für Nutzhunde jährlich € 
6,54 pro Hund, für Hunde mit erhöhtem Gefähr-
dungspotential und auffällige Hunde gem. §§ 2 
und 3 NÖ Hundehaltegesetz jährlich € 73,50 pro 
Hund, für alle übrigen Hunde jährlich € 35,– pro 
Hund. 

Für zugelaufene Hunde muss die Abgabe ent-
richtet werden, wenn sie nicht binnen einem 
Monat dem Eigentümer übergeben oder sonst 
abgegeben werden. Wer einen Hund zur Pflege 
oder auf Probe hält, hat die Abgabe zu entrich-
ten, wenn er nicht nachweisen kann, dass für den 
Hund bereits in einer anderen österreichischen 
Gemeinde eine Hundeabgabe entrichtet wird.
Bei diesbezüglichen Fragen wenden Sie sich bitte 
an das Gemeindeamt, Frau Magda Dobias, Tel. 
02231 63466111, E-Mail: dobias@gablitz.gv.at

PAULINCHEN, der wunderschöne Papagei, der uns ordentlich auf Trab gehalten hat. Paulinchen flog einfach 
von Gablitz auf den Tulbingerkogel, um sich in einem fremden Garten als Gast selbstbewusst bewirten 
zu lassen. Ein Schnitzerl mit Kartoffeln ist halt auch etwas Feines, doch die Mitglieder der GTSFS sind zu 
aufmerksam und Paulinchen musste brav wieder nach Hause zu ihrer erleichterten Familie.

Charly

Luna

Paco

FÜR FOLGENDE 
TIERE KONNTEN WIR 
EINEN NEUEN FAMI-
LIEN-PLATZ FINDEN:

Kater CHESTER, 
vermisst seit 28. März 
2021 im Bereich Graben

Kater TIMMY, vermisst seit 
8. August 2019 im Bereich 
Leopold-Schober-Gasse

Katze COOKIE, vermisst 
seit 23. September 2019 
im Bereich Graben

Aktuell in Gablitz vermisst 



20 21

Und: Eine unterschätzte Gefahr sind die Pools. 
Fällt eine Katze irrtümlich in einen Pool (manche 
Katzen trinken gerne aus einem Pool – so wie unser 
Louis auf dem Foto), so ist das oft ihr Todes urteil. 
Dem kann aber leicht und ästhetisch Abhilfe 
geschaffen werden. Hier Beispiele einer guten 
Lösung mit kleiner Gummimatte oder Rampen.

Die Tiere können zur Matte oder Rampe 
schwimmen und hinausklettern. Der Kreativität 
sind da keine Grenzen gesetzt. Falls Ihr bereits 
einen Poolschutz habt, dann würde ich mich über 
Fotos per pn oder Mail sehr freuen. Ich werde 
diese dann in der nächsten Ausgabe einstellen.

LAST BUT NOT LEAST 
EINE SOMMERBITTE

Gartenhütten und Garagen stehen im Sommer oft-
mals länger offen. Dabei kommt es vor, dass sich 
neugierige Tierlein hineinschleichen und dann 
unabsichtlich eingesperrt werden. Vielleicht 
beim Schließen der Hütten und Garagen, in jedem 
Fall aber bitte vor jedem Urlaubsantritt (!), ein, 
zwei Blicke mehr, ob sich ein Tierlein verirrt hat 
und schon ist wieder ein Teil mancher Probleme 
gelöst. Vielen Dank! 

HUNDE IM WALD

Liebe Hundebesitzer, BITTE achtet insbesondere 
im Wald darauf, dass Ihr immer in Rufweite bleibt 
und Eure Hunde „im Griff“ habt. Man unterschätzt 
als Hundehalter das „Anspringen“ der Urinstinkte 
des eigenen Tieres bei einer bestimmten Witte-
rung durch das Tier. Das kann zu bösen Unfällen 
führen – sowohl bei den Hunden als auch bei den 
Waldtieren, die aufgespürt werden. Und bitte: 
Immer wieder kommt es vor, dass Hunde alleine 
im Wald ohne Aufsicht Gassi gehen. Zu Recht 
regen sich hier die Förster auf. Falls es für Sie z.B. 
aus gesundheitlichen Gründen nicht möglich sein 
sollte, mit Ihrem Tier Gassi zu gehen, so kümmern 
wir uns auch darum. Es gibt genügend Mitglieder, 
die das Gassi Gehen gerne übernehmen. 

Auch Puppy wurde Opfer 
eines Giftköders

Rampe auch für Hunde

©
 B

T
K

, d
h

il
tm

ai
r

LETZTE MELDUNG KURZ 
VOR REDAKTIONSSCHLUSS: 
GIFTKÖDER PAUL TROGER 
GASSE
Leider kam es – schon wieder in der Paul Troger 
Gasse – zu einem neuerlichen Giftköder-Vorfall. 
Wie es schon vor einigen Jahren 2 Dobermann- 
Hunde getroffen hat, so traf es diesmal die kleine 
Puppy. Es wurde ein mit Gift versetzter Fressköder 
in den Garten der betroffenen Familie geworfen 
und musste Puppy mit schweren Vergiftungssym-
ptomen in die Tierklinik Tulln gebracht werden. 
Leider hat sie die Vergiftung trotz umfassendster 
Hilfsmaßnahmen nicht überlebt.

Es ist unverständlich und verwerflich, dass 
Menschen auf die Idee kommen, bewusst solche 
Aktionen zu setzen, die unschuldige Tiere treffen.
Falls Sie ein Problem mit Tieren haben (lautes 
Bellen, etc.) und keinen Weg der persönlichen 
Kommunikation finden, helfen wir auch hier 
gerne weiter in Form von Mediationen (falls 
gewünscht). Es ist aber VÖLLIG inakzeptabel, 
Giftköder zu präparieren und diese in Gärten der 
Hundebesitzer zu verteilen. Dies ist eine Straftat 
und wird auch entsprechend geahndet! Das poli-
zeiliche Ermittlungsverfahren ist im Gange.

Zum Abschluss danke ich allen Mitgliedern der 
GABLITZER TIER SUCH- UND FUNDSEITE 
herzlich für ihre Treue, ihre Mithilfe und Acht-
samkeit zum Wohl unserer Tiere in Gablitz und 
Umgebung.

Einen schönen, gesunden Sommer  
wünscht Ihnen und Euch allen

Birgit Toman-Kreutmayr

Die Causa „KAY“ (Kay 
kam durch Erschießen 
im Wald zu Tode) sollte 
jedem noch in Erinne-
rung sein und bleiben!

Wir bringen dein Business mit
Digital Marketing auf die größte

digitale Einkaufsstraße
 

www.karmamarketing.io

Deine Digital Marketing Agentur
Webdesign - Online-Shop - Google Ads - Amazon Marketing

Social Media Marketing - Content Marketing - DSGVO konform

Jetzt bewerben für 30 Tage kostenlose Digital Marketing Betreuung



22 23

Der Barbereich, sowie die Theke im Küchen-
bereich wurden mit modernster Technik 
in ansprechendem, modernem Design 

neu gestaltet. Obwohl der bisherige Retro-Look 
im ländlichen Stil einen gewissen Charme nicht 
vermissen hatte lassen, so ist nun auch hier die 
Moderne eingezogen und es gefällt!

Stolz präsentiert Küchenchef und Grill-Welt-
meister Walter Schleichl das Angebot, welches 
neben der normalen Gastronomie auch für Famili-
enfeiern, Firmenfeiern, Trauerfeiern, bis hin zum 
Catering reicht. Ebenso können größere Bus- oder 
Wandergruppen schnell und hervorragend ver-
pflegt werden. Platz ist zur Genüge vorhanden. 
In den Innenräumlichkeiten, die getrennt genutzt 
werden können, oder im schönen Gartenbereich, 
der mit einer tollen Aussicht punktet.

Andreas Schleichl präsentiert zudem eine aus-
gesprochen feine Weinauswahl. Neu ist auch, dass 
extra Servicepersonal bei Veranstaltungen gestellt 
wird (keine Selbstbedienung). Das Essensangebot 
richtet sich nach dem Kundenwunsch. Feierlich-
keiten sind von Montag bis Sonntag möglich, 
ebenso Catering für Veranstaltungen außer Haus. 

Familie Schleichl freut sich auf Ihren Besuch!

Laabacher Weinschenke 
präsentiert sich nach Corona

Durch den Corona bedingten Stillstand 
in der Gastronomie hat das Team 
der Laabacher Weinschenke unter 
der Führung von Walter und Andreas 
Schleichl einiges erneuert.

Honig
Bienenprodukte
Bienentouren
offener
        Bienenstock3003 Gablitz, Schamanngasse 20

Nähere Informationen unter
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GABLITZER  
ORTSTAXI 
Betriebszeiten: 
Mo, Mi und Fr von 8–13 Uhr (werktags)

Fahrtarife: 
Gablitz innerorts 2 Euro 
nach Purkersdorf (Ärztezentrum) oder 
Mauerbach 3 Euro pro Fahrt

Erreichbarkeit: 
Mo, Mi und Fr von 7.30–12.30 Uhr 
unter 0664 / 98 04 111

Eine Initiative der Team für 
Gablitz

HR Consulting
Alexander  Wozak

„Personal- und 
Managementberatung“

Sie suchen,
wir finden!

Die hellsten
Köpfe in

IT, Technik &
Management

Tel. +43 1 8771392-0  Mobil +43 664 1019263
alexander.wozak@hrconsulting.at  www.hrconsulting.at

Was wir bieten:
Kompetente Betreuung durch unser Reifenteam
Komplettes Service rund um Ihre Reifen
Reifen-Depoteinlagerung inklusive Reinigung
PWK-, LKW-, Zweirad- und Landmaschinenbereifung
Alle Markenreifen und Felgen promt verfügbar
Stahl- und Alufelgen, Gebrauchtreifen

3003 Gablitz, Linzer Straße 180
Tel.: 02231/669 70, Fax: 02231/669 70 DW4
office@reifenfoeldi.at, www.reifenfoeldi.at

…da bin ich mir sicher!



1140 Wien, Keisslergasse 30
Tatjana Darabos & Helmut Wieselmayer T: 01 / 
914 33 19
F: DW 20
E: wien14@car-rep.at

1230 Wien, Triesterstraße 206
Markus Kropf & Sandra Varvaroi T: 01/667 21 12
F: DW 20
E: wien23@car-rep.at

1120 Wien, Sagedergasse 27
Philipp Schmidt
T: 01 / 804 16 64
F: DW 20
E: wien12@car-rep.at

2460 Bruck an der Leitha, Eco Plus 
Park - 1. Straße 3
Clemens Innerkofler
T: 02162 / 62 193
E: noe2460@car-rep.at

3034 Maria Anzbach
Meierhöfen, Hauptstraße 2
Helmut Wieselmayer
T: 01 / 699 19 83
F: DW 20
E: noe3034@car-rep.at

2320 Schwechat, Ludwig Poihs
Straße 12
Clemens Innerkofler
T: 01 / 701 45 43
E: noe2320@car-rep.at
E: noe3034@car-rep.at

www.car-rep.atBleiben Sie gesund!

Ein Unternehmen 

6 Standorte

AIRCLEAN SPEZIAL

DESINFEKTION
• Komplett Desinfektion des Innenraums 

• Desinfektion der Klimaanlage und Lüftungen 

• inkl. Austausch des Innenraumfilters

• 100% biologisches Desinfektionsmittel


